

**Direction générale adjointe du
nouveau complexe hospitalier**
Bureau de projet NCH

**Réunion du comité de voisinage du nouveau complexe hospitalier
tenue le 14 septembre 2022, de 18 h 30 à 19 h 30
par l'application Microsoft Teams et au bureau de projet NCH, salle 4**

Membres présents :

M^{me} Claudette Arsenault
M^{me} Geneviève Bernier
M. Alain Couillard
M^{me} Chantal Douville
M^{me} Daphnée Duhamel-Labrecque
M. Morgan Dunand
M^{me} Rosalie Forget-Giguère
M. Jean-Thomas Grantham
M^{me} Christine Mimeault
M^{me} Cindy Paquin
M^{me} Christine Perron
M. Robert Topping
M^{me} Sonia Tremblay
M. Martial Van Neste

Membres absents :

M^{me} Catherine Bergeron
M. Jean-François Darche
M^{me} Chantal Dugas
M^{me} Christiane Gamache
M^{me} Chantal Godin
S^r Huguette Michaud
M. André Ouellet
M^{me} Audrey Painchaud
M. François Pellerin
M. Patrick Pépin
M^{me} Rosanne Reaume
M. Claude Villeneuve
M^{me} Jackie Smith
M. Sol Zanetti

Invité :

La réunion commence à 18 h 30. Étant donné la situation de la COVID-19, la rencontre se tient de façon virtuelle par l'application Microsoft Teams et en présentiel au bureau de projet NCH. Pour des fins de rédaction du compte rendu, la rencontre est enregistrée. M. Jean-Thomas Grantham préside la séance. M. Morgan Dunand, de la SQI, et M^{me} Rosalie Forget-Giguère, du CHU de Québec, sont présentés aux membres du comité.

1. ADOPTION DE L'ORDRE DU JOUR

1. Adoption de l'ordre du jour
2. Adoption du compte rendu du 8 juin 2022 et suivis
3. Nouvelles du projet
4. Présentation des travaux terminés et à venir
5. Bilan des communications avec les citoyens à ce jour
6. Mise à jour sur la mobilité
7. Mise à jour concernant les œuvres d'art
8. Demandes des citoyens

9. Prochaine rencontre

L'ordre du jour proposé est adopté à l'unanimité.

2. ADOPTION DU COMPTE RENDU DU 8 JUIN 2022 ET SUIVIS

En accord avec les membres présents, le compte rendu de la dernière séance tenue le 8 juin 2022 est adopté sans modifications.

SUIVIS

PRÉOCCUPATION DE LA RÉDUCTION DE L'EMPREINTE ÉCOLOGIQUE DU CHU DE QUÉBEC

Une présentation concernant la réduction de l'empreinte écologique du CHU sera faite à la prochaine rencontre du comité de voisinage.

BRUIT PROVENANT DU NOUVEAU BÂTIMENT CENTRE DE RECHERCHE

M. Robert Topping expliquera la source du bruit et les correctifs apportés au point 4 de l'ordre du jour.

3. NOUVELLES DU PROJET

M. Grantham informe les membres de la nouvelle date estimée pour la fin du projet de novembre 2029, amenant ainsi une prolongation du chantier. M. Topping en explique les grandes lignes, dont le réaménagement de l'Hôpital de l'Enfant-Jésus afin de tenir compte d'une future pandémie, avec des éléments de mise aux normes de certains secteurs. Les activités sur le chantier seront différentes, moins invasives pour le voisinage, mais avec encore des travailleurs qui stationneront dans les rues avoisinantes.

M. Grantham souligne que les nouveaux paramètres financiers sécurisent le projet et confirment la volonté de rendre celui-ci à terme.

4. PRÉSENTATION DES TRAVAUX TERMINÉS ET À VENIR

M. Topping fait la présentation des travaux terminés et à venir et il en explique leur niveau d'avancement depuis le 8 juin 2022.

Il commence sa présentation en mentionnant que la réception avec réserves (RAR) se fera en septembre 2022. M. Topping rapporte que le processus d'acceptation est en cours et se terminera aujourd'hui, 14 septembre, pendant la réunion.

Il revient sur le point soulevé à la dernière rencontre par M. André Ouellet concernant une source de bruit. Effectivement, il y avait une source de bruit provenant du centre de recherche, plus précisément des deux cheminées. Un système de silencieux sera installé durant l'automne afin de diminuer ce bruit.

M. Topping poursuit en parlant des travaux de construction au pavillon D (ancienne Aile D). Une nouvelle grue à tour sera installée pour faire le bétonnage du radier et l'érection de la charpente de ce pavillon.

Les travaux de bétonnage de la portion sud de la composante des soins critiques se poursuivent. M. Grantham soumet à M. Topping la question d'un citoyen à savoir la hauteur finale du bâtiment

des soins critiques. Il lui répond que présentement, en ajoutant le dernier étage non construit d'une quinzaine de pieds pour le secteur mécanique, le bâtiment serait à sa hauteur réelle. M. Topping poursuit en montrant les photos des travaux actuels des différents étages du secteur nord.

Les travaux pour le cyclotron sont en cours. Le toit de la voûte et le bouchon seront installés jusqu'en décembre. M. Martial Van Neste demande si les grosses pièces ont toutes été livrées. M^{me} Christine Mimeault lui répond qu'on procède présentement à la livraison des cellules chaudes et d'une partie de l'appareillage du cyclotron. M. Van Neste demande aussi s'il sera possible d'y faire une visite. M. Topping suggère la possibilité de faire une visite sur le chantier et, par le fait même, au cyclotron à la prochaine réunion.

M. Topping poursuit avec la présentation des travaux de réaménagement du poste de sécurité de l'Hôpital de l'Enfant-Jésus, qui sont presque terminés et ce poste deviendra le nouveau point central pour la sécurité. M. Van Neste demande plus d'information sur l'installation réseautique de ce nouveau poste. M. Topping lui mentionne que toute la réseautique est faite en câblage et respecte les nouvelles technologies.

Il explique ensuite les travaux de bétonnage et il mentionne la diminution de la circulation des camions qui circuleront principalement par le boulevard Henri-Bourassa. Il partage aux membres le document remis aux entrepreneurs des routes où ils peuvent circuler. M. Topping fait la présentation des aménagements paysagers passés et futurs du site et en donne les explications. M. Van Neste demande si la livraison de la piste cyclable sera retardée. M. Topping lui répond que les aménagements devraient se compléter à l'été 2025.

La présentation se termine avec l'image du plan du site à terme.

5. BILAN DES COMMUNICATIONS AVEC LES CITOYENS À CE JOUR

M^{me} Cindy Paquin présente le bilan des actions de communication et les demandes externes reçues. Le 6 juillet a eu lieu la rencontre d'information avec les citoyens. Quatre *Info-travaux* ont été faits par courriel aux citoyens : le 22 juin concernant l'augmentation du camionnage et le bruit en continu du centre de recherche; le 19 juillet pour l'augmentation du camionnage; le 1^{er} septembre pour l'installation de la grue sur l'avenue de Vitré en lien avec le cyclotron; et le 9 septembre pour la présence de la grue sur l'avenue de Vitré due au retard des travaux.

M^{me} Paquin poursuit en présentant le suivi des 19 demandes externes reçues. La majorité des plaintes concernent le camionnage et la circulation. Des avis ont été refaits auprès des entrepreneurs. Pour ce qui est des autres plaintes, trois concernaient le nettoyage des rues et un ajustement a été fait en ce sens. Deux plaintes sont en lien avec l'heure de début des travaux. M. Topping rappelle que les travaux peuvent commencer avant 7 heures, mais sans bruit. La dernière plainte a été faite par un citoyen au sujet des roulottes qui sont sur le chantier. Il trouve que cela n'est pas très beau pour le paysage et il demande aussi si celles-ci sont utilisées. Une réponse lui a été donnée au fait que les roulottes sont utilisées et qu'elles seront là jusqu'à la fin des travaux.

M. Grantham informe les membres du rayonnement du projet : le 6 juillet 2022 a eu lieu une visite du ministre Christian Dubé au Centre intégré de cancérologie (CIC); article dans le magazine *Industrie et commerce*; tournée médiatique dans les médias sur les nouveaux paramètres du projet.

6. MISE À JOUR SUR LA MOBILITÉ

M. Grantham informe les membres de l'absence du RTC. La demande pour une présentation au comité voisinage a été refaite concernant la desserte du projet.

7. MISE À JOUR CONCERNANT LES ŒUVRES D'ART

M. Grantham fait le bilan de ce dossier en mentionnant que les travaux se poursuivent pour les œuvres du bâtiment des soins critiques. L'œuvre d'art qui ira sur les toits a été choisie. Pour celle du dépose-minute près de l'urgence, le choix de l'artiste se fera à la fin de septembre et pour celle de l'esplanade, les travaux s'intensifieront à partir d'octobre.

8. DEMANDES DES CITOYENS

M. Grantham rappelle que ce sont des demandes/plaintes ne concernant pas le projet NCH. Aucune demande n'a été reçue à cet effet.

Il informe les membres que des travaux de consultation seront faits par la Table des acteurs clés de la Canardière à l'automne.

9. PROCHAINE RENCONTRE

M. Van Neste demande si les réunions se poursuivront en format virtuel. M. Grantham lui répond que ce sont les règles de préventions du contrôle des infections du CHU de Québec qui prévalent. Les discussions sont en cours pour la levée de certaines règles.

La prochaine séance du comité de voisinage du nouveau complexe hospitalier aura lieu le 6 décembre 2022 à 18 h 30, à la salle 4 du bureau de projet NCH et, étant donné la situation de la COVID-19, par l'application Microsoft Teams.